

## **PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI**

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Sosial (S.Sos) dan diajukan pada Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam Fakultas Ushuluddin, Dakwah dan Adab Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten ini sepenuhnya asli merupakan hasil karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya ilmiah.

Apabila dikemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiaterisme atau mencontek karya tulis orang lain, saya bersedia untuk menerima pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima atau sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 16 Juni 2017

Materai 6000

**USWATUN ALIYAH**

NIM: 133300354

## ABSTRAK

Nama : **Uswatun Aliyah**, Nim : **133300354**, Judul Skripsi : **Implementasi Pemikiran Hasan Al-Banna Terhadap Dakwah Kontemporer di Indonesia**, Jurusan : Komunikasi dan Penyiaran Islam, Fakultas Ushuludin Dakwah dan Adab, Tahun 1438/2017.

Islam adalah agama dakwah, Islam dapat menjamin terwujudnya kebahagiaan dan kesejahteraan manakala ajarannya dijadikan sebagai pedoman hidup dan dilaksanakan secara konsisten dan konsekuen. Dakwah memiliki sifat dinamis, sehingga dalam perjalanannya dakwah memerlukan tokoh yang dapat dijadikan pijakan, salah satunya adalah, tokoh besar Islam Mesir yakni Hasan Al-Banna, di mana dalam aliran dakwahnya Hasan Al-Banna menggunakan metode dakwah haraki, konsep pemikirannya yang brilliant ini mampu menggugah jiwa bangsa Indonesia Sehingga, berbagai gerakan massa muncul ke permukaan dengan berpegang pada manhaj Hasan Al-Banna.

Penelitian ini meneliti tentang (1) Bagaimana implementasi pemikiran Hasan Al-Banna pada gerakan Tarbiyah di Indonesia ? (2) Bagaimana implementasi pemikiran Hasan Al-Banna pada lembaga-lembaga dakwah ? (3) Bagaimana implementasi pemikiran Hasan Al-Banna pada gerakan partai politik ? (4) Bagaimana implementasi pemikiran Hasan Al-Banna pada gerakan kemuslimahan ?.

Tujuan penelitian ini (1) Untuk mengetahui bagaimana implementasi pemikiran Hasan Al-Banna pada gerakan Tarbiyah di Indonesia, (2) Untuk mengetahui implementasi pemikiran Hasan Al-Banna pada lembaga-lembaga dakwah, (3) Untuk mengetahui implementasi pemikiran Hasan Al-Banna pada gerakan partai politik, (4) Untuk mengetahui implementasi pemikiran Hasan Al-Banna pada gerakan kemuslimahan.

Dengan penelitian ini, peneliti menggunakan penelitian kualitatif deskriptif dengan teknik pengumpulan data, peneliti menggunakan dokumentasi atau studi dokumenter yaitu mencari data mengenai hal-hal atau variabel yang berupa catatan, transkrip, buku, surat kabar, majalah, prasasti, notulen rapat, lengger, agenda, wawancara dan sebagainya. Kesimpulan penelitian ini yaitu (1) Implementasi pemikiran Hasan Al-Banna melalui gerakan dakwah Tarbiyah adalah Usrah, Katibah, Katibah, Rihlah, Mukhayam atau Mu'asykar, Daurah, Nadwah, dan Mukhtar, (2) Implementasi pemikiran Hasan Al-Banna melalui lembaga-lembaga dakwah adalah Liqo, Daurah, Rihlah, dan mabit, (3) Implementasi pemikiran Hasan Al-Banna melalui gerakan partai politik adalah usroh/halaqah, daurah (ceramah), tausiyah (ceramah singkat), penugasan, seminar, bedah buku, mukhayam (kemah), mabit (bermalam), rihlah (berwisata), baca buku, taklim rutin partai, tarhib, (ibadah khusus) ramadhan, dan kajian fiqih. (4) Implementasi pemikiran Hasan Al-Banna melalui gerakan kemuslimahan adalah Usrah. Adapun keterkaitan anatara gerakan massa KAMMI dan PKS, yakni sama-sama berdakwah melalui parlemen, sedangkan gerakan massa Tarbiyah dan Salimah bergerak pada penguatan usrahnya.

kata kunci : Implementasi Hasan Al-Banna, Dakwah Kontemorer.

**FAKULTAS USHULUDDIN, DAKWAH DAN ADAB**  
**UNIVERSITAS ISLAM NEGERI**  
**“SULTAN MAULANA HASANUDDIN” BANTEN**

---

---

Nomor : Nota Dinas	Kepada Yth
Lamp : 1 (Satu) Eksemplar	Dekan Fakultas Ushuluddin,
Hal : Pengajuan Ujian	Dakwah dan Adab
Munaqasyah	UIN “SMH” Banten
	di
	Serang

*Assalamu’alaikum Wr.Wb.*

Dipermaklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan mengadakan perbaikan seperlunya, maka kami berpendapat bahwa skripsi Saudari **Uswatun Aliyah, NIM: 133300354**, Judul skripsi : **“Implementasi Pemikiran Hasan Al-Banna Terhadap Dakwah Kontemporer di Indonesia,”** di ajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian munaqasyah pada Fakultas Ushuluddin, Dakwah dan Adab Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam UIN “SMH” Banten. Maka kami ajukan skripsi ini dengan harapan dapat segera di munaqasyahkan.

Demikian, atas perhatian Bapak kami ucapkan terimakasih.

*Wasalamu’alaikum Wr.Wb.*

Serang, 16 Juni 2017

Pembimbing I

Pembimbing II

**Dr. Umdatul Hasanah, S.Ag, M.Ag**  
NIP. 19700529 199603 2 001

**Eneng Purwanti, M.A.**  
NIP. 19780607 200801 2014

# **IMPLEMENTASI PEMIKIRAN HASAN AL-BANNA TERHADAP DAKWAH KONTEMPORER DI INDONESIA**

Oleh :

**Uswatun Aliyah**  
NIM :133300354

Menyetujui,

Pembimbing I

Pembimbing II

**Dr. Umdatul Hasanah, S. Ag, M. Ag**  
NIP. 19700529 199603 2 001

**Eneng Purwanti, M.A**  
NIP. 19780607 200801 2014

Mengetahui,

Dekan  
Fakultas Ushuluddin, Dakwah dan Adab

Ketua  
Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam

**Prof. Dr. H. Udi Mufrodi Mawardi, Lc., M.Ag**  
NIP : 19610209 199403 1 001

**Dr. Kholid Suhaemi, M.Si**  
NIP: 19650216 199903 1 001

## PENGESAHAN

Skripsi a.n **Uswatun Aliyah**, NIM: 133300354, Judul Skripsi: ***Implementasi Pemikiran Hasan Al-Banna Terhadap Dakwah Kontemporer di Indonesia***, telah diujikan dalam sidang munaqasyah Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten pada tanggal 2017. Skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Sosial (S.Sos) pada Fakultas Ushuluddin, Dakwah dan Adab Jurusan Komunikasi dan penyiaran Islam Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten.

Serang, 02 Agustus 2017

Sidang Munaqosah,

Ketua Sidang

Sekretaris Sidang

**Dr. Kholid Suhaemi, M.Si**

NIP: 196502161999031001

**Hj. Azizah Alawiyah, B.Ed, M.A**

NIP. 197712152011012004

Anggota,

Penguji I

Penguji II

**Drs. Samian Hadisaputra, M. Ikom**

NIP. 196305071993031002

**Muhibuddin, M.Si**

NIP. 197006201999031004

Pembimbing I

Pembimbing II

**Dr. Umdatul Hasanah, S.Ag, M.Ag**

NIP. 19700529 199603 2 001

**Eneng Purwanti, M.A.**

NIP. 19780607 200801 2014

## MOTTO

وَلْتَكُنْ مِنْكُمْ أُمَّةٌ يَدْعُونَ إِلَى الْخَيْرِ وَيَأْمُرُونَ بِالْمَعْرُوفِ وَيَنْهَوْنَ عَنِ  
الْمُنْكَرِ وَأُولَئِكَ هُمُ الْمُفْلِحُونَ (ال عمران : ١٠٤)

*“Dan hendaklah ada diantara kamu segolongan umat yang menyeru kepada kebijakan, menyeruh kepada yang ma’ruf dan mencegah dari yang munkar; merekalah orang-orang yang beruntung”*  
(Ali-Imrān: 104).

## **PERSEMBAHAN**

*Sebagai wujud rasa syukur kepada ilahi Robbi, penulis persembahkan skripsi ini kepada Ayahanda dan Ibunda yang dengan ikhlas telah memberikan bimbingan dan kasih sayang serta do'a yang tulus, kepada suamiku tercinta yang telah memberikan motivasi dan dorongan juga teman-teman yang telah memberikan motivasi sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini dengan baik.*

*Alhamdulillah ..... terimakasih !*

## **RIWAYAT HIDUP**

Penulis bernama Uswatun Aliyah, dilahirkan di kota Serang, pada tanggal 19 Agustus 1994, penulis merupakan anak keenam, dari tujuh bersaudara berasal dari pasangan bapak Hasyim Sabrawi (alm) dan Ibu Sufiah (alm).

Jenjang pendidikan formal penulis adalah MIN Model Leuwinanggung, Kecamatan kopo, Kelurahan Nanggung lulusan tahun 2007, kemudian melanjutkan seklolah menengah pertama di Madrasah Tsanawiyah (MTS) Miftahul Hidayah Leuwinanggung lulusan tahun 2010, kemudian melanjutkan sekolah menengah atas di Madrasah Aliyah (MA) Al-Khairiyah Pipitan lulusan tahun 2013, dan melanjutkan kuliah di UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada program Strata 1 (S1), mengambil jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam, Fakultas Ushuluddin, Dakwah dan Adab. Selama kuliah, penulis mengikuti organisasi intra kampus yakni LDK Ummul fikroh, dan organisasi ekstra kampus yakni KAMMI Komisariat UIN Banten.

Demikian riwayat hidup yang pernah penulis jalani selama menempuh jenjang Perguruan Tinggi Univeristas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, Fakultas Ushuluddin, Dakwah dan Adab, jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam.



## KATA PENGANTAR

Alhamdulillah rabbil'alamin Puji syukur kehadiran Allah SWT atas segala Rahmat dan Hidayah-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini guna memenuhi persyaratan untuk memperoleh gelar sarjana strata satu pada Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam, Fakultas Ushuluddin, Dakwah dan Adab Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Dengan pertolongan Allah dan usaha yang sungguh-sungguh penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul “Implementasi Pemikiran Hasan Al-Banna Terhadap Dakwah Kontemporer di Indonesia”.

Selama proses menulis skripsi ini, penulis mengalami beberapa hambatan maupun kesulitan yang terkadang membuat penulis berada pada titik terlemah. Namun, dengan adanya do'a restu serta dukungan penuh dari orang tua yang tak pernah putus menjadikan penulis begitu terus bersemangat untuk menyelesaikan penulisan skripsi ini. Untuk itu dengan segala bakti penulis memberikan penghargaan setinggi-tingginya kepada seluruh pihak yang telah terlibat dalam proses penyelesaian skripsi ini baik langsung ataupun tidak langsung. Dengan segala keredahan hati penulis ucapkan terima kasih kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H. Fauzul Iman, M.A sebagai Rektor Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah mengelola dan mengembangkan UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten lebih maju.
2. Bapak Prof. Dr. H. Udi Mufrodi, Lc., M.Ag. sebagai Dekan Fakultas Ushuluddin, Dakwah dan Adab, Universitas Islam Negeri

Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah mendorong penyelesaian studi dan skripsi penulis.

3. Bapak Dr. Kholid Suhaemi, M.Si sebagai ketua Jurusan dan Bapak A.M. Fahrurozi, S.Psi, M.A. sebagai sekretaris Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam Fakultas Ushuluddin, Dakwah dan Adab, Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah memberikan arahan, mendidik dan memberikan motivasi kepada penulis.
4. Ibu Dr. Umdatul Hasanah, S.Ag, M.Ag. sebagai Pembimbing I dan Ibu Eneng Purwanti, M.A. sebagai Pembimbing II yang telah memberikan nasehat, bimbingan dan saran-saran kepada penulis selama proses penyusunan skripsi ini.
5. Bapak dan Ibu Dosen UIN SMH Banten, terutama yang telah mengajar dan mendidik penulis selama kuliah di UIN Banten, Pengurus Perpustakaan Umum, Iran Corner, serta staf akademik dan karyawan UIN Banten, yang telah memberikan bekal pengetahuan yang begitu berharga selama penulis kuliah di Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
6. Secara khusus penulis berikan apresiasi yang tinggi dan rasa terima kasih kepada Suami tercinta yang telah membantu dalam penyusunan skripsi ini.
7. Kepada Ibu dan Bapak mertuaku, kakak-kakakku Basyari, Syamsul Hadi, dan Siti Hasanah, adikku tercinta Nining Kurnia, serta kedua anak-anakku Nadhifah Zukhrufatunnisa dan Muhammad Ali Haidar yang telah memberikan semangat dalam penyusunan skripsi ini.
8. Rekan-rekan KAMMI komisariat UIN “SMH” Banten yang telah memberikan berbagai ilmu dan informasi tentang skripsi ini.

9. Sahabat-sahabat Okay Conselor, Apri dan Rinda yang juga telah memberikan semangat dan inspirasi.
10. Serta segenap rekan-rekan KPI-A 2013 dan semua pihak yang telah mendoakan, memotivasi dan membantu dalam berbagai hal sehingga memudahkan penulis menyusun skripsi ini.

Semoga semua amal dan jasa dari semua pihak tersebut di atas dicatat oleh Allah Swt sebagai amal sholeh dan semoga mendapat pahala dan balasan yang berlipat ganda dari-Nya. Harapan penulis semoga skripsi yang sifatnya sederhana ini bermanfaat bagi penulis pada khususnya dan segenap pembaca pada umumnya. Terlebih lagi semoga menjadi sumbangsih bagi Almamater dengan penuh siraman rahmat dan ridho Allah Swt. Amiin.

Serang, 16 Juni 2017

Penulis

Uswatun Aliyah

## DAFTAR ISI

<b>PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI .....</b>	<b>i</b>
<b>ABSTRAK.....</b>	<b>ii</b>
<b>NOTA DINAS .....</b>	<b>iii</b>
<b>LEMBAR PERSETUJUAN MUNAQSAH.....</b>	<b>iv</b>
<b>LEMBAR PENGESAHAN.....</b>	<b>v</b>
<b>MOTTO.....</b>	<b>vi</b>
<b>PERSEMBAHAN.....</b>	<b>vii</b>
<b>RIWAYAT HIDUP.....</b>	<b>viii</b>
<b>KATA PENGANTAR .....</b>	<b>ix</b>
<b>DAFTAR ISI .....</b>	<b>xiii</b>
<b>BAB I      PENDAHULUAN</b>	
A. Latar Belakang Masalah.....	1
B. Rumusan Masalah.....	4
C. Tujuan dan Manfaat Penelitian.....	4
D. Tinjauan Pustaka.....	5
E. Kerangka Pemikiran.....	9
F. Metodologi Penelitian.....	13
G. Sistematika Penelitian.....	16
<b>BAB II     BIOGRAFI HASAN AL-BANNA</b>	
A. Riwayat Hidup dan Pendidikan Hasan Al-Banna.....	18
B. Kesaksian Tokoh-tokoh Tentang Hasan Al-Banna.....	24
C. Karya-karya Hasan-Al-Banna.....	29

<b>BAB III</b>	<b>KONSEP PEMIKIRAN DAKWAH HASAN AL-BANNA</b>	
	A. Prinsip dan Karakteristik Gerakan Dakwah Hasan Al-Banna.....	31
	B. Manhaj Gerakan Dakwah Hasan Al-Banna.....	40
	C. Tujuan Gerakan Dakwah Hasan Al-Banna.....	45
<b>BAB IV</b>	<b>IMPLEMENTASI PEMIKIRAN HASAN AL-BANNA TERHADAP DAKWAH KONTEMPORER DI INDONESIA</b>	
	A. Implementasi Pemikiran Hasan Al-Banna Pada Gerakan Dakwah Tarbiyah di Indonesia .....	47
	B. Implementasi Pemikiran Hasan Al-Banna Pada Lembaga-lembaga Dakwah .....	57
	C. Implementasi Pemikiran Hasan Al-Banna Pada Gerakan Partai Politik.....	68
	D. Implementasi Pemikiran Hasan Al-Banna Pada Gerakan Kemuslimahan.....	76
<b>BAB V</b>	<b>PENUTUP</b>	
	A. Kesimpulan.....	80
	B. Saran .....	82

**DAFTAR PUSTAKA**

**LAMPIRAN-LAMPIRAN**